

BORRADOR: Reunión del Cluster de Alojamiento, PIURA - 11 de mayo de 2017

Hora y lugar: Jueves, 11 de mayo de 2017, 17:00 – 18:30

Asistencia: Ayuda en Acción; PREDES; CARE Peru; OCHA; COOPI; Plan Internacional; Habitat for Humanity Int.

1) *Bienvenida, presentación de participantes*

La coordinadora dio la bienvenida a los asistentes, hizo un breve resumen de la acción que la mesa de alojamiento lleva a cabo en Lima y la dinámica que se ha propiciado en Lambayeque donde la mesa se reúne cada miércoles. Luego se realizó una breve introducción de los participantes de la mesa y se validó la agenda de la reunión preparada por la coordinación de la Mesa.

Se procedió a pedir a cada institución participante una breve actualización del trabajo de campo que han venido efectuando en cuanto a necesidades identificadas, iniciativas emprendidas, vacíos, brechas, limitaciones, etc. A continuación, la reseña de las exposiciones de los socios:

Ayuda en Acción-AA

AA ha concentrado su trabajo en los albergues, el trabajo con MTV está previsto, pero en el mediano plazo. En el distrito de Curamori AA está operando en 4 albergues (San Pedro, Pozo de los Ramos y otros) a través de su socio nacional PREDES que activa las iniciativas en el terreno.

También están trabajando activamente en WASH, a través de apoyo en almacenamiento de agua, tratamiento de residuos sólidos y provisión de tanques de agua. Adicionalmente están instalando sombras para proteger a la gente de la inminencia del sol.

OCHA

OCHA reporta que las mesas se han venido reuniendo pero no con la dinámica de las primeras semanas. La de albergues que al principio estuvo muy activa no se ha reunido en las últimas tres semanas.

Todas las agencias y entidades de cooperación están concentradas en los distritos de Catacaos y Curamori.

Plan Internacional - PI

PI reporta que está trabajando en Tambo grande y en el km 980 (incluido San Pablo). En San Pablo en los campamentos Cristo viene, Tupac Amaru I, Tupac Amaru II, Cristo de los santos, están haciendo integración emocional con las familias, especialmente los niños. Han trabajado con alrededor de 1800 niño.

Han hecho una evaluación diferenciada en cada población, en los próximos meses van a dotar de kits de higiene y van a trabajar en un programa de agua segura ya que la gente está tomando agua de río.

Tienen planeado trabajar alojamiento con familias en terreno propio con reparaciones de vivienda, para lo cual ya tienen 900 familias identificadas.

COOPI

COOPI ha concentrado sus esfuerzos en los sectores Albergues y WASH, están trabajando en el Km 980 en 6 campamentos: Eleuterio Cisneros, Jesús de Nazaret, San Martín, Tupac Amaru I, Tupac Amaru II. En el sector WASH tienen sinergia con Plan Internacional con quienes están trabajando un sistema de agua segura para el sector rural.

COOPI hace notar que muchas ONGs quieren trabajar con letrinas, pero no hay el ordenamiento territorial, emitido por la autoridad, que oriente estas iniciativas.

CARE Peru - CP

CP ha venido trabajando en diversos sectores, con énfasis en WASH, Alojamiento, Albergues y Recuperación temprana. Su intervención se ha enfocado en los campamentos instalados tanto en el km 980 como en los instalados en los kilómetros 974 y 975.

Con el soporte de OIM han entregado 500 kits de herramientas y con el soporte de ECHO entregaron 500 kits de materiales. También han entregado 600 jornales a través de un programa de cash for work

Borrador de la estrategia del sector

Se presentó a los asistentes el borrador de la estrategia conjunta del sector. Se realizaron comentarios para definir de manera más precisa algunas cuestiones y se propone llevar a cabo una puesta en común de los criterios de vulnerabilidad en base a los que se va a fijar la priorización de los beneficiarios.

Puntos de acción:

a) EQUIPO MESA de ALOJAMIENTO:

- Compartir con los socios de la mesa el borrador de la estrategia del sector para que los demás realicen sus comentarios.
- Compartir con los socios del sector una matriz para que los socios rellenen los contenidos de los diferentes kits que están distribuyendo o planean distribuir (shelter kit, Kit de limpieza, NFIs)

b) TODOS:

- Programar la siguiente reunión una vez que se contacte con el punto focal del Ministerio de vivienda en Piura, para que exponga ante los socios, las políticas, programas y acciones que el MVCS tiene previsto implementar en la región con relación al sector alojamiento.